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БУДЕМ ЗНАКОМЫ!
Эту фотографию сделали студенты 1-й группы стоматологического 

факультета. Она стала победителем на конкурсе «Мои первые дни в 
ИвГМА», организованном Советом студентов. Также в числе лучших – 
фотопроекты 2-й и 13-й групп лечебного факультета.

Первокурсники – конечно, главные герои осенних месяцев. Всё для 
них пока в новинку: лекции, семинары, да и само ощущение взрослой 
жизни. О том, как проходит привыкание к учебе, 
новобранцы рассказали нашей газете – читайте 
материал на второй странице. 

А если хотите посмотреть на творческие 
достижения первокурсников – рекомендуем за-
йти в группу Профсоюза академии в ВК (можно 
перейти по QR-коду). Там опубликованы номера 
в рамках фестиваля «Я – талант». В этом году он 
по понятным причинам проходит дистанционно.
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Материальные стимулы  
для выпускников-медиков 

В начале сентября губернатор Иванов-
ской области Станислав Воскресенский 
встретился со студентами старших курсов, 
ординаторами и недавними выпускниками 
ИвГМА. Руководство региона заинтересо-
вано в том, чтобы выпускники-медики оста-
вались работать в местных учреждениях 
здравоохранения. Анонсированы дополни-
тельные меры поддержки.

Так, для молодых специалистов-медиков 
в три раза возрастет размер подъемных – 
до 300 тысяч рублей. До 400 тысяч рублей 
увеличат объем средств для оплаты первона-
чального взноса по ипотеке для врачей, ра-
ботающих в учреждениях здравоохранения 
региона по дефицитным специальностям. 

Также два миллиона рублей смогут по-
лучить молодые врачи, работающие в сель-
ской местности. Станислав Воскресенский 
уточнил: «Раньше в [федеральную] про-
грамму «Земский доктор» у нас попадала 
буквально одна-две территории, большая 
часть сельских районов в нее не попадала. 
Сейчас коллеги поработали с Минздравом, и 
теперь все наши сельские районы попали в 
программу «Земский доктор», и врачи могут 
претендовать на эти федеральные «подъем-
ные».

Добавим, что подобные встречи губер-
натора со студентами ИвГМА становятся 
регулярными. Предыдущая состоялась в мае 
текущего года.

Лучший куратор

Победителем конкурса «Лучший куратор» 
признана доцент кафедры иностранных язы-
ков Елена Владимировна Лапочкина, рабо-
тавшая в прошлом учебном году с 14 груп-
пой лечебного факультета. Также Совет по 
воспитательной работе ИвГМА отметил Гали-
ну Николаевну Митрофанова, курировавшую 
12-ю группу педиатрического факультета.

Конкурс проводится ежегодно среди ку-
раторов студенческих групп первого курса.

Совет студентов – 21/22

Традиционно в начале учебного года 
проходит Собрание обучающихся ИвГМА. 
На повестке – отчет Совета студентов за 
прошедший учебный год и выборы руково-
дящего состава. 

В этот раз Собрание прошло в дистанци-
онном формате. Председателем Совета сту-
дентов переизбран Максим Костенюк – ше-
стикурсник лечебного факультета. В состава 
Совета студентов также вошли Екатерина 
Староверова (4 курс педиатрического фа-
культета), Юлия Федотова (4 курс педиатри-
ческого факультета), Александр Тихомиров 
(5 курс лечебного факультета), Ирина Прохо-
рова  (5 курс педиатрического факультета), 
Юлия Ватагига (6 курс лечебного факульте-
та), Кирилл Васин (6 курс педиатрического 
факультета), Анастасия Ермолайчева (3 курс 
педиатрического факультета).

Девять  
новых аспирантов 

Прием в ординатуру в рамках ЦКП в теку-
щем году составлял 136 человек по 28 спе-
циальностям. Большая часть мест (72) была 
занята по договорам о целевом обучении, 
основным заказчиком выступил департа-
мент здравоохранения Ивановской области. 
По результатам общего конкурса зачислены 
45 выпускников, однако 18 мест остались ва-
кантными. Наибольший набор осуществлен 
на специальности терапия (14), акушерство 
и гинекология (10), анестезиология-реанима-
тология (8), психиатрия (7), инфекционные 
болезни (6). Еще 40 ординаторов были за-
числены по договорам об оказании платных 
образовательных услуг.

В аспирантуре по специальности клини-
ческая медицина в этом году было выделено 
1 бюджетное место, на которое претендова-
ли 3 специалиста. Восемь человек были за-
числены на коммерческой основе: по специ-
альности «Фундаментальная медицина» – 1, 
«Клиническая медицина» – 3, медико-профи-
лактическое дело – 4.

Спорт Акция

В этом году приемная комиссия ИвГМА при-
няла 1930 заявлений от абитуриентов. Примерно 
10% из них поступило через единый портал го-
сударственных услуг (ЕПГУ), также документы 
подавали дистанционно через информационную 
систему академии, и приносили лично. В резуль-
тате конкурса на первый курс были зачислены 
511 человек: 357 человек на бюджетные места 
и 154 с оплатой обучения.

В этом году приемная ко-
миссия работала очно, обе-

спечив соблюдение всех 
противоэпидемических 
требований. Как рас-
сказал ответственный 
секретарь комиссии 
Константин Михайло-

вич Литов, вопросы и 
сложности, возникающие 

у абитуриентов, типичны и 
повторяются из года в год. Не-

смотря на то, что вся необходимая информация 
опубликована на сайте, многим удобнее позво-
нить, получить устные разъяснения – безусловно, 
это увеличивает нагрузку на комиссию.

Примерно 77% первокурсников зачислены по 
целевым направлениям. В этом году среди заказ-
чиков целевого обучения: Минтруда, РЖД, ФСИН, 
департаменты здравоохранения Ивановской, Вла-
димирской, Вологодской, Костромской и Липецкой 
областей. 

Еще 10% первокурсников зачислены в рамках 
особой квоты, по общему конкурсу на бюджетные 
места поступили 44 человека (12,3% от КЦП). 

Подавляющее большинство абитуриентов 
– вчерашние одиннадцатиклассники. Многие 
из них приходили подавать заявления вместе с 
родителями, хотя были абитуриенты, которые в 
одиночку приезжали из отдаленных регионов. 
Несколько человек поступило в академию со 
средним медицинским образованием и двое – 
уже имеющие высшее образование и состояв-
шиеся в своей профессии. 

О ПЕРВОКУРСНИКАХ-2021

В этом году заметно вырос проходной балл на стоматологический факультет, пере-
ломлен трехлетний понижающий тренд. Чуть проще в этом году было абитуриентам, по-
ступавшим на педиатрический и лечебный факультеты. Средние баллы в этом году были 
следующими: 251,4 – на лечебном факультете, 234,3 – на педиатрическом, 266,5 – на 
стоматологическом.

Если говорить про зачисление по договорам с оплатой стоимости обучения, то про-
ходные баллы незначительно снижаются. На лечебном факультете проходной – 142 (в 
2020 – 181), на педиатрическом – 148 (был 159), на стоматологическом – 179 (был 
182). Средние баллы при внебюджетном наборе: 182,6 – на лечебном факультете, 170,2 
– на педиатрическом, 212,1 – на стоматологическом.

Возможно, некоторое снижение проходного балла связано с увеличением бюджет-
ных мест (на 30 тысяч) в российских вузах для абитуриентов 2021 года. В ИвГМА набор 
вырос с 505 до 550 мест.  

ВПЛАВЬ И НА ДОСКЕ
В Рязани на базе Медицинского универси-

тета им. академика Павлова прошел чемпионат 
России по плаванию среди студентов медицин-
ских и фармацевтических вузов. Принимала уча-
стие и команда нашей академии. Серебряным 
призером на дистанции 1500 метров вольным 
стилем стал четверокурсник стоматологическо-
го факультета Никита Мальцев. Бронзовыми 
призерами стали пятикурсница педиатрическо-
го факультета Екатерина Витушкина Екатерина 
и второкурсник стоматологического факультета 
Георгий Исаев.

Не менее интересны внутривузовские со-
ревнования. В октябре в дистанционном режи-
ме прошло первенство ИвГМА по шахматам. 
Среди юношей гроссмейстером оказался Дани-
ла Балабан – второкурсник лечебного факуль-
тета, у девушек победила Екатерина Левичева 
–первокурсница лечебного факультета.

ТУРНИР ВАКЦИНИРОВАННЫХ
Еще летом Профком и Совет студентов 

объявили акцию «Победим Ковид вместе». 
Было заявлено, что группы, в которых все 
учащиеся будут вакцинированы или иметь 
антитела, получат приз. На сегодняшний 
день статус covid-free получили семь групп:

3-я (на фото) и 11-я группы 6 курса ле-
чебного факультета,

1-я группа 6 курса педиатрического фа-
культета,

10-я и 15-я группы 5 курса лечебного 
факультета,

2-я группа 2 курса педиатрического фа-
культета,

2-я группа 3 курса стоматологического 
факультета.

В качестве приза каждая группа получи-
ла по два часа игры в боулинг на трех арен-
дованных дорожках. Также запланирован 
общий турнир.
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Опрос

Владимир Дергунов,  
стоматологический факультет

Многие утверж-
дают, что учиться в 
медицинском вузе 
довольно сложно. 
Отчасти это правда, 
но я хочу сказать, 
что если приклады-
ваешь усилия и ста-
раешься изо всех 
сил – это принесет 
свои плоды. Учить 
нужно много, ино-
гда даже слишком 

много, но с этим ничего не поделаешь. И я считаю 
это правильно, так как развивает нашу память и 
грамотную речь.

Теперь немного о преподавателях. Из всех, что 
у нас есть, я не могу назвать ни одного скверно-
го или ужасного! Есть один очень требовательный 
преподаватель, но у него не беспричинные «до-
капывания» – требовательность важна для того, 
чтобы мы поняли весь материал. Не могу сказать, 
что остальные преподаватели не требовательные, 
но мне кажется, что у них сдать экзамен или зачет 
будет полегче. 

Я безумно счастлив, что поступил и учусь в луч-
шем вузе – в Ивановской медицинской академии. 

Мария Рашид,  
педиатрический факультет

Рада, что по-
ступила в ИвГМА, 
потому что с пер-
вых дней заметила 
уважительное и 
доброе отношение 
преподавателей к 
нам. Это помогло 
адаптироваться к 
обучению и с инте-
ресом изучать пред-
меты.

Александр Барков,  
лечебный факультет

Обучение в Ив-
ГМА началось с... 
«бугристой дороги». 
Было страшно, тя-
жело, я чувствовал 
себя запутавшим-
ся. Но люди быстро 
адаптируются к но-
вым условиям, осо-
бенно когда им есть 
на кого положить-
ся. Я всегда мечтал 
попасть сюда, но не 

был уверен, достоин ли. Спасибо моим одногруп-
пникам за моральную поддержку. Я вам обязан!

Махмудов Али Махир оглы,  
лечебный факультет

Каждый день 
в академии чрез-
вычайно насыщен. 
От начала обуче-
ния прошло не так 
много времени, а 
я со своими одно-
группниками зна-
ком будто целую 
вечность. Я не мог 
даже представить, 
что за столь корот-
кий промежуток 
времени, люди могут так сильно подружиться и 
стать одной командой. Каждый новый день – но-
вые знакомства, лица, впечатления, эмоции. Всё 
это бесценно.

В первый день учебы, первой парой у нас был 
семинар по анатомии. Как всё прошло – словами 
описать сложно. Но было крайне интересно. Наш 
преподаватель – Линникова Татьяна Валериевна – 
очень хорошо преподаёт: все просто и понятно, за 
это отдельное ей спасибо. 

Я искреннее рад, что поступил в ИвГМА, ведь 
теперь моя жизнь 
больше никогда не 
станет прежней.

Екатерина 
Карасева,  
лечебный 
факультет
Когда меня 

спрашивают, куда я 
поступила, без ма-

лейшей иронии отвечаю: «В лучшую медицинскую 
академию России, а может быть, и мира». Первые 
впечатления об учебе в ИвГМА у меня (как, думаю, 
и у многих первокурсников) однозначно положи-
тельные. Казалось бы, ещё вчера мы с волнением 
шли на первые семинарские занятия и лекции. Но 
вскоре это волнение исчезло, а вместо него появи-
лась мотивация познавать пусть и сложные, но бес-
конечно интересные предметы.

Вся академия – и преподаватели, и старше-
курсники – словно большая семья, которая за столь 
короткий срок смогла помочь многим из нас адап-
тироваться к студенческой жизни. И вот уже мы 
сами начинаем понимать, насколько увлекательна 
эта жизнь, и как сильно она отличается от школь-
ной.

Ольга Ёршикова,  
лечебный факультет 

Горжусь, что 
учусь в ИвГМА. За 
прошедшие недели 
я поняла, что здесь 
необходимо прило-
жить много усилий, 
чтобы стать достой-
ным и уважаемым 
врачом. Да, бывают 
трудности, но это 
того стоит.

Даниил Москалев, 
лечебный факультет

Первый день 
был чумовым и 
пугающим, но на 
деле оказалось не 
так сложно: наша 
группа пришла на 
химию и спокойно 
позанимались (всё 
объяснили разъяс-
нили), да и англий-
ский был хорошим. 
Самой главной про-
блемой оказалось 
разобраться в непривычном расписании, но и к 
нему быстро привык. Куратор нашей группы – до-
брожелательный и приятный, тьютор – тоже очень 
отзывчивый.

Первый месяц обучения прошел незаметно. 
Какие-то дисциплины готовишь заранее из-за объ-
ёма, а какие-то и за день освоишь. Я очень боялся, 
что поступил не туда, но, к моей превеликой радо-
сти, мне нравится здесь учиться и, надеюсь, такой 
настрой у меня и останется. Уже полюбил нашу 
alma mater.

Абдулла Хавчаев,  
лечебный факультет 

В самом начале 
всё было замеча-
тельно, но, как лёд 
тронулся, и процесс 
ознакомления сме-
нился ежедневным 
большим объемом 
работы, я понял, 
что не всё так про-
сто, как могло по-
казаться на первый 
взгляд.

Анастасия Халтурина,  
лечебный факультет

Два года я меч-
тала поступить в 
ИвГМА, и вот моя 
мечта осуществи-
лась. Масштабы 
академии поража-
ют. Наш куратор 
провела увлекатель-
ную экскурсию, по-
ведала о различных 
тайнах и секретах 
академии. Большие 
коридоры и огром-
ные аудитории действительно поражают простран-
ством. Здесь чувствуется свобода, ответственность 
за свой выбор, за свою профессию. Большое спа-
сибо старшекурсникам, которые помогали нам бы-
стро влиться в студенческую жизнь.

Самой первой парой была математика... Ах, тут, 
наверное, я и пожалела, что не занималась ею два 
года, а просто готовилась к ЕГЭ. В тот день было ещё 
две пары, но особой сложности тогда не заметила. В 
последующие дни я начала привыкать, изучать каби-
неты и ориентироваться в пространстве академии.

Конечно, важно рассказать и про столовую. 
Сначала мы с подругой подумали, что это подвал, 

но немного пройдя почувствовали замечательный 
аромат еды. Выбор всегда разнообразный, что на 
раздаче, что в буфете. Цены очень порадовали, по-
тому что в школах намного дороже.

Из-за дистанционного режима мы видели не 
так много преподавателей лично, что очень печаль-
но, но о каждом сложилось хорошее впечатление. 
Когда обращаешься за помощью – всегда помогут 
и объяснят заново.

Почти два месяца я учусь в ИвГМА и рада, что 
поступила сюда. За такой короткий промежуток мы 
смогли сплотиться с одногруппниками. Когда я вы-
хожу из академии и смотрю на нее со стороны, гор-
жусь, что именно это учебное заведение – место 
моей учёбы.

Виктория 
Камардина,  

педиатрический 
факультет
Рада, что по-

ступила в ИвГМА. 
Здесь очень хоро-
шие преподаватели!  
В академии царит 
какая-то домашняя 
атмосфера. Учить-
ся, конечно, немно-
го сложно, но это 
того определенно стоит.

Нурана Гаджыева,  
лечебный факультет 

Одним из луч-
ших решений в 
моей жизни было 
поступить в ИвГМА. 
За короткий срок 
я получила столько 
новых знаний, что 
теперь не хочется 
о с т а н а в л и в а т ь -
ся. Надеюсь, что 
благодаря нашим 
прекрасным препо-
давателям, у меня 
будут крепкие знания. Но если ты сам не будешь 
добиваться цели, никто тебе не поможет. Главное 
– не сдаваться и идти вперед, несмотря ни на что.

Артём Андриянов,  
лечебный факультет 

Когда я при-
ехал в Иваново, 
сразу же пошел 
смотреть место, где 
буду учиться, и для 
меня было потрясе-
нием, что академия 
такая красивая и 
большая. Первый 
учебный день был 
очень интересным, 
так как все новое 
вызывало у меня 

кучу эмоций. Все преподаватели очень хорошие и 
добрые. В академии я уже завел много новых зна-
комств. Мне очень нравится, я рад учиться здесь.

Анастасия Филлипенко,  
лечебный факультет 

Когда я побы-
вала в академии 
в первый раз, то 
удивилась масшта-
бам здания. Внутри 
в реальной жизни 
оказалось более 
атмосферно, чем 
на фотографиях. 
Мои впечатления 
о первом месяце 
учебы остались по-
ложительными. Не 
думаю, что со временем что-то изменится.

Анастасия 
Окунева,  

педиатрический 
факультет 
Первые недели 

в академии про-
ходили очень на-
сыщенно. Это было 
новое место, новые 
люди и ощущения. 
Как, наверное, и лю-

бой, я испытывала небольшой страх, ведь это новый 
этап в моей жизни. 

ПЕРВОЕ ВПЕЧАТЛЕНИЕ – САМОЕ ВЕРНОЕ 
Первокурсники рассказывают об академии, преподавателях, столовой и возникающих сложностях

Оказавшись в стенах академии, я была пора-
жена ее красотой. Преподаватели добрые, всегда 
помогут и доступно объяснят материал. Отношение 
к студентам очень хорошее.

Первые недели в ИвГМА пролетели быстро – 
произошло погружение в новый интересный мир 
медицины. Изучение большого количества мате-
риала дает много новых знаний, которые необхо-
димы. Старшекурсники устраивали нам различные 
классные мероприятия для знакомства с академи-
ей и сплочения с сокурсниками. 

Даниил Мельников,  
педиатрический факультет 

Поступив в 
медицинскую ака-
демию, еще не по-
нимал, насколько я 
теперь счастливый 
человек. Я обрел 
друзей со схожими 
взглядами и жиз-
ненной позицией. 
А самое главное – я 
встал на путь ста-
новления врачом.

Я с детства 
мечтал лечить людей, но не мог и подумать, что 
смогу прикоснуться к этой мечте. Теперь я каждый 
день хожу в белом халате, мне это очень нравится 
– в нем я как супермен! 

За первый месяц обучения я понял, что успел 
выспаться за прежние 18 лет жизни и более во сне 
не нуждаюсь. В нашей академии столько интерес-
ных предметов, которые хочется учить круглосуточ-
но, что я совсем забыл, когда я спал последний раз. 
Меня так затянул процесс обучения!

Хоть я и столкнулся со множеством трудностей 
за первый месяц обучения, всё равно очень дово-
лен, что учусь тут.

Даниил Маркеев,  
педиатрический факультет

В академии 
чувствуется дух дис-
циплины, необходи-
мая строгость. Од-
нако несмотря на 
требовательность, 
преподаватели с по-
ниманием и добро-
той относятся к сту-
дентам – стараются 
втолковать слож-
ные аспекты ма-
териала, а также, 

при возможности, решить внутренние проблемы 
обучающихся. Именно такой подход и определяет 
настоящих профессионалов, которые, вне всякого 
сомнения, работают в стенах нашей академии.

Мария Маркина,  
педиатрический факультет

Первые впе-
чатления об ака-
демии довольно 
хорошие. Могу ска-
зать, учиться здесь 
непросто, так как 
очень большие объ-
емы информации 
приходится обра-
батывать самосто-
ятельно и запоми-
нать. Несмотря на 
это учиться очень 
интересно: мы изучаем всё на настоящих пре-
паратах, сами проводим опыты. Главный атрибут 
студента-медика – белый халат. Надевая его, уже 
чувствуешь себя почти настоящим врачом, это соз-
дает особое впечатление. 

Мы познакомились с преподавателями, все 
очень добры и отзывчивы, сразу видно, что каж-
дый любит свой предмет. Незабываемо было 
сидеть на первых лекциях и видеть огромную ау-
диторию в сотню студентов. Учиться в академии 
мне очень нравится, надеюсь дальше будет еще 
интереснее.


